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市人大代表、荥阳市高村
乡韩常村党总支书记、村委会
主任韩流群说，他和他们村的
韩氏一族都是韩愈后裔。韩常
村先后荣获河南省楹联文化第
一村、河南省楹联文化创作基
地、河南省健康村、郑州市无疫
村、荥阳市文明村等多项荣
誉。村党支部“围绕发展抓党
建、抓好党建促发展”，坚持“发
展攀新高，建设展新姿，环境亮
新貌，服务创新优”，以文化为
载体，不断挖掘、弘扬韩愈文
化、楹联文化，以文育人、以文
化人，全面实施、强力推进乡村
振兴。

2022年，韩常村开展“韩愈
文化+乡风文明”“楹联文化+乡
风文明”工作模式，构建起支部
引领、党员带动、群众参与、户村

联动、全面提升的工作格局，为
文明素质提升凝聚精神、聚合力
量，把社会主义核心价值观融入
农村社会发展的各个方面，转化
为情感认识和行为习惯，形成积
极、健康、向上的社会风气和精
神风貌。

以文育人以文化人
强力推进乡村振兴
——访市人大代表韩流群

“近年来，市委市政府高度
重视教育事业，以优质教育均衡
发展提升人民群众幸福感，‘美
好教育’品牌也家喻户晓。”市
人大代表，郑州外国语小学党支
部书记、校长殷欣说。

殷欣表示，郑州国家中心城
市现代化建设离不开教育强支
撑。深化“美好教育”品牌内涵，
推进教育惠民，殷欣建议，持续加
大学前优质普惠、基础教育优质
均衡，持续发挥教育集团示范引
领作用，持续推进教育英才计划，
为教育事业储备优秀人才。

殷欣还建议，在加快深化郑
州中央文化区（CCD）的再开
发、再利用中，深度挖掘文化阵
地教育资源，加强线上线下教
育融合，让郑州中央文化区
（CCD）发挥长期性、常态化、正
规化的育人功能。同时，殷欣
呼吁，鼓励更多文化场馆资源

参与教育精品课程的供给，择
优纳入教育资源免费平台；联
合社区、中小学、幼儿教育机构
深度合作，共同研发本土文化
精品研学；充分发挥各级各类
场馆、高校科研院所的资源，把
校外学习与校内学习有机结
合，促使社会、社区、家庭对基
础教育持续支持与投入。

深化“美好教育”内涵
让文化资源发挥育人功能

——访市人大代表殷欣

招才引智 让高水平创新人才落户

“政府工作报告提出，要
汇聚高水平创新人才，扎实推
进招才引智，引进高端人才
50 名，博士以上优秀青年人
才 1500名，创新创业团队 40
个以上，持续推进百万大学生
留郑计划，力争来郑留郑大学
生 20万人。”市政协委员，郑
州太古可口可乐董事、总经理

徐永刚说。
面对日趋激烈的人才竞

争压力，如何吸引高水平创新
人才在郑州安家落户？徐永
刚建议，政府及相关部门进一
步完善和细化人才补贴政策，
以人才保留率等作为筛选条
件，建立郑州市人才培养白名
单企业清单。将人才补贴政
策与白名单企业的招聘工作
相结合，白名单企业凭借人才
引进政策到全国各地的双一
流大学校园里，对毕业生进行
政策宣贯，提高政策知晓度。
同时，设立对白名单企业的补
贴机制，在企业招聘到合格的
双一流人才后，补贴人才引进
资金，降低企业的招聘成本。
除此之外，对人才补贴资金进
行分级，让更多人才拥有更加
稳定的发展平台，进而长期扎
根郑州。

充分发挥白名单企业优势
助力郑州高质量人才引进

——访市政协委员徐永刚

加快旅游产业复苏
做好市场信心恢复的排头兵

——访市政协委员姚培

“政府工作报告提出，郑州要
打造国际旅游目的地，创建国家
级文旅消费示范城市。”市政协委
员、建业文旅公司总经理姚培说，
旅游消费，对提振市场信心具有
非常重要的拉动作用，因此，要尽
力加快郑州旅游业复苏，做好市

场信心恢复的排头兵。
“目前，从郑州机场、火车站

直接开往旅游景点的班车很少，
一定程度上降低了外来游客的
旅游体验。”姚培建议，要加强旅
游公共交通建设，在火车站、高
铁站、汽车站、机场等交通枢纽
设立旅游景点直达专线，解决外
地来郑游客去往景区最后几公
里的问题。同时，节假日及周末
要适时延长公交、地铁等公共交
通运营时间，以满足夜间游客回
城的需求，提高游客的旅游体
验。郑州要不断扩大旅游空间，
加强与周边城市之间的联系，打
造郊区以及跨市旅游专线，提高
群众出游便捷性，提高出游率，
不仅可以带动郑州本市的经济
发展，还能进一步刺激周边经济
的发展。


